

Chronos: 1945-1995 in Stichworten

Zusammengestellt von Bernhard Tückmantel

1945 Gründung

Die Gründung erfolgte am 29. September 1945 in Altenberg. Erzbischof Joseph Frings ernannte im August 1945 Ferdinand Weißkichel zum Diözesanmännerseelsorger. Jean Kolter wurde zum ersten Diözesanobmann gewählt.

Die Idee des Katholischen Männerwerkes ist in den Kriegsgefangenenlagern unter den Heimkehrern und bei jenen Männern in der Heimat entstanden, die einen bewussten Neuanfang nach dem Ende der Nazi-Diktatur setzen wollten.

- Ende des 2. Weltkrieges 09. Mai, 0.00 Uhr, Gesamtkapitulation
- 32 neue Kardinalen in Rom gewählt,
darunter Erzbischof Frings (1946)
- Gründung der UN in San Francisco
- Atombombe auf Hiroshima
- Papyrusfunde in Ägypten entdeckt, u.a. Thomas-Evangelium mit 114 Logien (Jesusworte)
- In Westdeutschland beginnt die Demontage der Industriebetriebe
- RIAS Berlin beginnt seine Sendungen

1955

- Staatsbesuch Dr. Konrad Adenauer in Moskau Die letzten Gefangenen kehren heim
- Beginn der Gebetswache durch Männer des Erzbistums Freiburg
- Konflikt zwischen Staat und Kirche in der DDR (Jugendweihe)
- Gründung der Westeuropäischen Union (WEU)
- Enzyklika "Musicae sacrae"

1965

- Papst Paul VI. zieht aus kirchenpolitischen Gründen die schon vom Konzil angenommene Erklärung über die Juden zurück, die auf die traditionelle Anklage wegen "Gottesmordes" verzichtet hatte.
- Papst Paul VI. richtet in New York einen Friedensappell an die UNO
- Zweites Vatikanisches Konzil verabschiedet

- Ruhr-Universität in Bochum eröffnet
- Ökumenischer Rat der Kirchen benennt 8 Theologen, die in Zusammenarbeit beider Kirchen beraten soll

1970

- Männerwerk wird 25 Jahre alt.
- Jumbo-Jet 747 wird eingesetzt.
- Papst Paul VI. lehnt jeden Kompromiss in der Frage des Zölibats ab.
- Das Erfurter Treffen (Stoph - Brandt)
- Assuandamm fertig
- Attentat auf Papst Paul VI. in Manila gescheitert

1975

- Einheitsgesangbuch für deutschsprachige Katholiken
- 26 Bischofsgräber aus dem 9. - 14. Jh. im Bremer Dom entdeckt
- Papst bekräftigt strenge katholische Sexualethik (erhöht Spannung zur sozialen Realität - 1976)
- Papst Paul VI. eröffnet das Heilige Jahr

1985

- Papst Johannes Paul U. beginnt seine 6. Südamerikareise in Caracas
- Sowjetaußenminister Gromyko bekundet bei einem Gespräch mit Papst Johannes Paul II. Kontaktbereitschaft
- Aufruf zur Erhöhung des Peterspfennigs (Fehlbetrag im Vatikan für 1985 auf 30 Millionen Dollar geschätzt)
- Papst Johannes Paul II. tritt weiterhin für intern. Garantien zum Schutz der Heiligen Stätten in Israel ein.

1995

- **50 Jahre Männerwerk im Erzbistum Köln**
- Neue Aufgaben und Ziele ... (Pater Rupert Mayer SJ)
- **"Keiner darf denken, auf mich kommt es nicht an."**

(aus 50 Jahre Männerwerk Seite 7-8)